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逕啟者： 
 
  首先，我們謹代表『前官立夜校關注組』向立法會教育事務委員

會仝人致意，十分感激您們支持前夜官中的課程和同意教育統籌局繼續給

予就讀學員適當的資助。我們十分希望能修畢傳統的夜中課程和參加會

考，藉此替自己增值，既可加強我們弱勢社群在知識型社會的競爭條件，

同時亦為我們日後的持續進修建立穩固的知識基礎。 
  

『前官立夜校關注組』成立於去年五月，主要目標是遊說各有關

方面考慮接受傳統夜間成人基礎教育課程的存在價值和需要，從而要求政

府繼續提供資助。組員是來自以往官立夜校的學生代表，當中有高年級和

低年級的學員，我們採取和平和理性的方法，接觸各官方機構 (例如立法
會、教育統籌局等)，進行推介和遊說。 

 
外判後夜官中的情況大致是這樣的，學員主要就讀中三或以上的

班級，其它的班級和學生人數只佔整體運作的較小部分。教統局所建議的

新的資助方案 (即仿傚現有的毅進計劃的運作模式去資助高中的課程) 提
交立法會教育事務委員會以後，除了有小部分同學持保留或反對態度以

外，各夜中同學之主流意見都是支持的，並希望能儘快落實，了結過去二

年課程外判後他們一直為著課程是否可以延續而感到的徬徨和憂慮。 
 
我們都希望這個新的資助方案能夠獲得教育事務委員會通過，稍

後經財委會批准撥款後，隨即進行所需的招標工作，好讓我們能於六月中

至六月底 (學年終結) 期間可以直接與新的課程承辦機構代表對話，提出
我們對現有課程運作的意見和日後繼續就讀的合理期望。我們都希望能好

好掌握這些寶貴的上學和增值機會，畢業以後透過不同的渠道回饋社會，

絕不會虛耗立法會為我們夜中同學所撥出的款項。在就讀的期間，我們夜

中的同學都有參與公益事務，例如每年都在校內進行捐血等。關注組較早

前亦在多個夜中中心為南亞海嘯進行籌款賑災，所得的捐獻已全數轉交紅

十字會。這項活動亦獲得傳媒報導。 
 
 
 



 
 
因於時間緊迫和考慮到同學們對課程的前景所感到的焦慮，我們

要求教育事務委員會監察教統局就新的資助方案所進行的各項跟進工

作，並敦促局方作出廣泛宣傳，讓更多基層的成年人士知道報讀有關的夜

中課程的途徑和時間表，這些訊息對過往二年因經濟困難而被迫停學的學

員或未能報讀的人士尢為重要。希望尊貴的議員們要求教統局貫徹地關心

和協助這些有困難的學員，多為他們創造在夜中就讀的空間。 
 
  至於中四以下的其他課程，我們希望所涉及的情況等能夠在日後

檢討課程的安排和資助時得到教育事務委員會和教統局一併討論和關

注，我們亦十分樂意提供資料和意見。 
 
  耑此奉達 
 
立法會教育事務委員會主席楊森博士 
 
 

「前官立夜校關注組」 
 
 
 
 
                  
副主席夏希諾    主席黃麗梅    副主席梁秀娥 
(伊利沙伯中學中心)   (荃灣官立中學中心)     (荃灣官立中學中心) 
 

二零零五年四月十九日 
 
 
副本送交：教育統籌局常任秘書長羅范椒芬女士 
 
 
 


